
.Ayuntamiento de Murcia
Glorieta de España, 1
30004 Murcia
T: 968 35 86 00
(C.I.F. P-3003000 A)

JUNTA MUNICIPAL DE ZARANDONA
ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL PLENO DE LA JUNTA MUNICIPAL

CELEBRADA EL 17 DE MARZO DE 2022

En ZARANDONA, a 17 de MARZO de dos mil veintidós, siendo las veintiuna horas
y cinco minutos, en el salón de actos del Centro Municipal de esta pedanía, se reúne el
Pleno de la Junta Municipal para celebrar Sesión Extraordinaria Urgente con la presencia
del Presidente D. FRANCISCO JOSÉ ESTEBAN BERNABÉ y asistido por el Secretario-
Administrador  D.  Manuel  Valdelvira  Nadal,  que  ejerce  las  funciones otorgadas  por  el
Reglamento de Participación Ciudadana y Distritos.

Asisten los Sres. Vocales integrados en los siguientes Grupos Políticos:

Por el Grupo Municipal del Partido de PARTIDO POPULAR
  D. FRANCISCO JOSÉ ESTEBAN BERNABÉ (Presidente) 

 Dña. LORETO MARCOS ARTEAGA (vicepresidenta)
  D. CRISTÓBAL HERRERO NAVARRO
  Dña. PURIFICACIÓN NAVARRO ABELLÁN

Por el Grupo Municipal del Partido de PSOE
  D. JOSÉ DANIEL ZAMORA FENOLL (Portavoz)

X  Dña. ÁNGELES BASTIDA HERRERO
 D. EDUARDO CRESPO ARIAS

Por el Grupo Municipal del Partido de Cs
  D. JAVIER MANUEL MARTÍNEZ GARCÍA

Por el Grupo Municipal del Partido de Vox
  D. JOSÉ ANTONIO ÁNGEL GARCÍA

El  Presidente  abre  la  sesión  una  vez  comprobado  la  existencia  de  quórum
suficiente  de  miembros  de  la  Junta  que  establece  el  art.  49  del  Reglamente  de
Participación Ciudadana y Distritos.   El   número total  de vocales asistentes es de 8,
siendo 9 el número legal de miembros que componen la Junta.

1 . APROBACIÓN SI PROCEDE DEL ACTA ANTERIOR:

-Acta extraordinaria urgente 7 de Febrero de 2022
Votos:

PP  4 a favor
PSOE  2 a favor
Cs  1 abstención
Vox  1 a favor
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Se aprueba por mayoría

-Acta ordinaria 27 de Enero de 2022
Votos:

PP  4 a favor
PSOE  2 a favor
Cs  1 a favor
Vox  1 a favor

Se aprueba por unanimidad (Con la salvedad de corregir el voto de Cs en el acta que fue abstención)

2.  INFORME  DE  GASTOS,  PERIODO  DESDE  EL  01/01/2022  AL  14/03/2022  Y
ACUMULADO DE GASTOS.
El administrador comenta diversas cuestiones sobre los gastos y responde a las preguntas necesarias
sobre este tema

3. MOCIONES DE LOS GRUPOS POLÍTICOS

- (PP) CESIÓN DEL ANTIGUO CONVENTO A REFUGIADOS UCRANIANOS
Se Solicita: Instar a la Concejalía de Servicios Sociales a que ofrezca a las entidades pertinentes la cesión
de este espacio para aportar nuestro granito de arena en esta grave crisis.

Se Acuerda: Instar a la Concejalía de Servicios Sociales a que ofrezca a las entidades pertinentes la cesión
de este espacio para refugiados Ucranianos de la Guerra.

Y para el destino que tendrá después, consultar a los ciudadanos y juntas de vecinos y volver a reunirse
par opinar sobre el destino de este espacio.

Votos:
PP  4 a favor
PSOE  2 a favor
Cs  1 a favor
Vox  1 a favor
Se aprueba por  unanimidad

-(PP) DECLARAR EL JARDÍN SAN FÉLIX PRIMER ESPACIO SIN HUMO
Se Solicita: Declarar el parque infantil del jardín de San Félix el primer espacio sin humo de la pedanía
colaborando así con AECC y creando espacios seguros y sanos para nuestros menores.

Se Acuerda: Declarar el parque infantil del jardín de San Félix el primer espacio sin humo de la pedanía
colaborando así con AECC y creando espacios seguros y sanos para nuestros menores.

Votos:
PP  4 a favor
PSOE  2 a favor
Cs  1 a favor
Vox  1 a favor

Se aprueba por unanimidad

-(PP) PONER LOS PLENOS EL ULTIMO JUEVES DE LOS MESES IMPARES
Se Solicita: Cambiar la convocatoria de los plenos al último jueves de cada dos meses.

Se Acuerda: Cambiar la convocatoria de los plenos al último jueves de cada dos meses, meses impares.

Servicio Descentralización , Calle Nelva, 2 Edificio Torres Azules Torre A 1ª Planta, 30006 Murcia– tfno.: 968358600



.Ayuntamiento de Murcia
Glorieta de España, 1
30004 Murcia
T: 968 35 86 00
(C.I.F. P-3003000 A)

Votos:
PP  4 a favor
PSOE  2 a favor
Cs  1 a favor
Vox  1 a favor
Se aprueba por unanimidad

-(PSOE) PARTICIPACIÓN EN LAS FIESTAS PATRONALES
Se Solicita: Instamos al Presidente de la Junta Municipal de Zarandona, a que para las fiestas patronales
de  Zarandona 2022 y  sucesivas,  los  9  vocales  de  la  Junta  Municipal  participemos en  su  confección,
elaboración e incluso en buscar otras alternativas, en relación a la contratación de dichas fiestas.

Se Acuerda: Instamos al Presidente de la Junta Municipal de Zarandona, a que para las fiestas patronales
de  Zarandona 2022 y  sucesivas,  los  9  vocales  de  la  Junta  Municipal  participemos en  su  confección,
elaboración e incluso en buscar otras alternativas, en relación a la contratación de dichas fiestas.

Votos:
PP  4 a favor
PSOE  2 a favor
Cs  1 a favor
Vox  1 a favor
Se aprueba por unanimidad

-(Cs) CONSULTA DE TODAS LAS ACTIVIDADES EN LOS PLENOS
Se Solicita: Que todas aquellas actuaciones que se lleven a cabo en la pedanía deban ser objeto de opinión
y consenso para poder llevarlas a cabo, con el beneplácito de la mayoría, si no es posible, la unanimidad
de los miembros de la JM.

Se Acuerda: 

Votos:
PP  
PSOE  
Cs  
Vox  
Esta moción es nula por no poder cambiar las funciones del presidente

-(Cs) ESTABLECER HORA DE PLENOS
Se Solicita: Establecer como hora para celebrar los Plenos extraordinarios a las 21:15 para que puedan
asistir todos los miembros que forman el Pleno de esta JM  y, por tanto, que todos puedan debatir sobre
cuántas  mociones,  preguntas  o  sugerencias  puedan  plantearse,  en  aras,  sin  duda,  de  que  el
funcionamiento de la misma sea transparente, democrático y participativo. 

Se Acuerda: 

Votos:
PP  4 en contra
PSOE  2 a favor
Cs  1 a favor
Vox  1 a favor
No se aprueba la moción

-(Cs) RECONSTRUCCIÓN DE RESALTO AVD ZARANDONA
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Se Solicita: La reconstrucción del citado resalto en el lugar donde estaba instalado, toda vez, que dicho
lugar contaba con el beneplácito del Servicio de Tráfico, dada la idoneidad de su ubicación.

Se Acuerda: La reconstrucción del citado resalto en el lugar donde estaba instalado, toda vez, que dicho
lugar contaba con el beneplácito del Servicio de Tráfico, dada la idoneidad de su ubicación.

Votos:
PP  4 abstención
PSOE  2 a favor
Cs  1 a favor
Vox  1 a favor
Se aprueba por mayoría

-(VOX) CREACIÓN JUNTA DE SEGURIDAD DISTRITO
Se Solicita: Instar  al  Alcalde  de  Murcia  a  su  equipo  de  gobierno,  que  a  la  mayor  brevedad  posible,
proponga, en la Junta Local de Seguridad, la creación de la Junta de Seguridad del Distrito numero 2, al
que pertenece la pedanía de Zarandona, de acuerdo con lo dispuesto en el artículo 15 del Real Decreto
1087/2010, de 3 de septiembre, por el que se aprueba el Reglamento que regula las Juntas Locales de
Seguridad.

Se Acuerda: Instar  al  Alcalde  de Murcia  a  su equipo  de gobierno,  que a la  mayor  brevedad posible,
proponga, en la Junta Local de Seguridad, la creación de la Junta de Seguridad del Distrito numero 2, al
que pertenece la pedanía de Zarandona, de acuerdo con lo dispuesto en el artículo 15 del Real Decreto
1087/2010, de 3 de septiembre, por el que se aprueba el Reglamento que regula las Juntas Locales de
Seguridad.

Votos:
PP  4 a favor
PSOE  2 en contra
Cs  1 a favor
Vox  1 a favor
Se aprueba por mayoría

4. INFORME DEL PRESIDENTE
El presidente comenta diversas cuestiones llevadas a cabo por él.

5. RUEGOS Y PREGUNTAS
En este punto, el vocal del Grupo C´s ha presentado un escrito en forma de pregunta para conste en el acta
de este pleno, la cual lee y se adjunta a este acta (anexo).

Sin más asuntos que tratar  se levanta la  sesión siendo las veintidós y doce minutos,  de la  que como
Secretario-Administrador extiendo la presente Acta.

             Vº Bº
 El Presidenta de la Junta Municipal   El Secretario-Administrador
      de ZARANDONA

D. FRANCISCO JOSÉ ESTEBAN BERNABÉ  D. Manuel Valdelvira Nadal
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Estado del Presupuesto Zarandona  01-01-2022 a 14-03-2022
Partidas Partida Créditos Iniciales Gastado Disponible

Gasto Corriente Obras 21000 37.407,00 € 0,00 € 37.407,00 €

Gasto Corriente reparaciones en edificios municipales 21200 8.224,00 € 3.564,16 € 4.659,84 €

Gasto Corriente reparación o mantenimiento de maquinaria 21300 100,00 € 0,00 € 100,00 €

Gasto Corriente reparación de muebles y enseres 21500 100,00 € 0,00 € 100,00 €

Gasto Corriente reparación de informática 21600 100,00 € 0,00 € 100,00 €

Gasto Corriente otros suministros 22199 100,00 € 0,00 € 100,00 €

Gasto Corriente protocolo 22601 757,00 € 0,00 € 757,00 €

Gasto Corriente actividades culturales, sociales y deportivas 22609 16.068,00 € 5.626,50 € 10.441,50 €

Gasto Corriente fiestas 22617 12.870,00 € 6.993,80 € 5.876,20 €

Gasto Corriente gastos diversos 22699 253,00 € 0,00 € 253,00 €

Totales 75.979,00 € 16.184,46 € 59.794,54 €
Subvenciones 48904 9.456,00 € 0,00 € 9.456,00 €

Totales 9.456,00 € 0,00 € 9.456,00 €
Inversiones 6090018 3.542,31 € 0,00 € 3.542,31 €

Inversiones 6090019 29.794,14 € 0,00 € 29.794,14 €

Inversiones 6099917 697,88 € 0,00 € 697,88 €

Inversiones 6190018 0,00 € 0,00 € 0,00 €

Inversiones 6190019 0,00 € 0,00 € 0,00 €

Inversiones 6220018 179,35 € 0,00 € 179,35 €

Inversiones 6220019 2.227,00 € 0,00 € 2.227,00 €

Inversiones 6230019 2.000,00 € 0,00 € 2.000,00 €

Inversiones 6250019 2.000,00 € 0,00 € 2.000,00 €

Inversiones 6290018 0,00 € 0,00 € 0,00 €

Inversiones 6290019 1.045,34 € 0,00 € 1.045,34 €

Inversiones 6320019 0,00 € 0,00 € 0,00 €

Totales 41.486,02 € 0,00 € 41.486,02 €



Estado del Presupuesto Zarandona  01-01-2022 a 14-03-2022
Fecha Importe Texto Libre

28/01/2022 647,35 € Repar.varias de cerrajería, fontanería, etc. en el colegio San Félix de Zarandona
17/02/2022 2.916,81 € REPARACIONES VARIAS, CEIP SAN FELIX

3.564,16 €

01/01/2022 4.658,50 € GA-Activ. culturales días 26/12/2021 y 02/01/2022 de Actuación musical, talleres de maquillaje...en J. de los Geranios
01/01/2022 968,00 € GA-Montaje y desmontaje de Belén municipal en salón interior Parroquia de La Purísima de Zarandona

5.626,50 €

10/02/2022 4.997,30 € Actuación musical para el 14 febrero 2022
10/02/2022 1.028,50 € Colocación de adornos para la fiesta  del 14 de febrero
10/02/2022 968,00 € Cuñas de publicidad con motivo de las fiestas del 14 de febrero

Gasto Corriente fiestas 6.993,80 €

Total 16.184,46 €

Gasto Corriente reparaciones 
en edificios municipales

Gasto Corriente actividades 
culturales, sociales y 
deportivas









 

 

 

 

JOSÉ DANIEL ZAMORA FENOLL, VOCAL DEL GRUPO SOCIALISTA Y PRESENTE 

ADJUNTO DE LA JUNTA MUNICIPAL DE ZARANDONA; ELEVA AL PLENO 

ORDINARIO DEL MES DE MARZO DE 2022 LA SIGUIENTE MOCIÓN: 

 
 

Son numerosas las veces que se han hecho eventos culturales, 

conciertos y actividades de ocio, que no se ha permitido o se le ha 

ocultado a los demás Vocales de la Junta Municipal, participar, 

opinar o colaborar con dichos eventos e incluso hacer Plenos 

Extraordinarios de urgencia a las 20:00 h, sabiendo el Presidente de 

esta Junta Municipal, que no pueden varios Vocales asistir a esa 

hora por horario laboral, con la finalidad de que esos Vocales no 

puedan ni participar, ni votar. 

 
 

 
Por lo expuesto: 
 

 Instamos al Presidente de la Junta Municipal de Zarandona, a 
que para las fiestas patronales de Zarandona 2022 y 
sucesivas, los 9 vocales de la Junta Municipal participemos en 
su confección, elaboración e incluso en buscar otras 
alternativas, en relación a la contratación de dichas fiestas. 

 
 
 
 
 
 
 

 
Zarandona, 10 de Marzo de 2022 















CONTESTACIÓN A LA INTERVENCIÓN DEL   PRESIDENTE DE
LA JUNTA  MUNICIPAL  DE ZARANDONA EN EL PLENO 
ORDINARIO ANTERIOR-

Javier M. Martínez, vocal de Ciudadanos en la JM de Zarandona.

En respuesta a su escrito presentado de forma subrepticia y, burdamente 
aconsejado, como informe de presidente para que no le pueda contestar como 
así me negó el derecho de réplica amparándose en esa argucia.  Cabe 
recordar que  cuando yo  registré la carta abierta pidiendo tu dimisión tuviste la 
oportunidad de responder y ,además, de conocer el contenido del escrito 
porque se registró el día anterior, como en forma y tiempo se establece 
reglamentariamente, para que pudieras contestar lo que consideraras oportuno

En tu escrito cabe destacar varias cuestiones :

1.- Dices que voté en contra de las mociones presentadas por tu grupo que 
eran buenas para el pueblo, pero como ocurre cuando se utiliza la demagogia 
faltas a la verdad porque ocultas a los vecinos que asistieron al pleno el motivo 
por el que se hizo y ,también cabe recordar que, efectivamente lo hice pero 
junto  a los cuatro  vocales de la JM distintos a los que representan a tu partido 
político como muestra de disconformidad y hartos de que seamos meros 
figurantes en esta Junta sin tenernos en cuenta ni poder opinar ni debatir las 
actuaciones que se llevan a cabo en la pedanía como ya ha quedado 
suficientemente claro. Además esas mociones fueron posteriormente 
mejoradas y votadas favorablemente. 

2.-Dices que el grupo popular de Zarandona no ha tenido nada que ver con la 
eliminación del dichoso resalto y , efectivamente, creo firmemente que este 
grupo no lo ha hecho porque el grupo popular de Zarandona , en mi opinión, es
mucho más grande que vosotros cuatro, afortunadamente para el mismo, 
vosotros no representáis al grupo popular de Zarandona pero sí representáis al 
partido popular en esta JM, y además cada uno de vosotros tenéis, en mi 
opinión roles totalmente distintos .

Por otro lado y, como en todos los partidos políticos, hay personas muy válidas 
y otras no tanto, como en todos los grupos, y desde luego yo no dije eso, lo que
afirmé es que estaba y estoy convencido de que el grupo popular no tiene 
potestad para ello, solo la tiene el presidente de la JM.

Pero tiene razón Loreto cuando afirma que estoy tardando en ir al Juzgado si 
estoy convencido de ello, la verdad que no lo había pensado pero sí  sé   que si
esto  pasa en mi etapa de presidente me cae la del pulpo, como a mi 
antecesor, por mucho menos. Imagino que mi partido podría hacer algo al 
respecto y, por tanto, podría evaluarse esa opción, teniendo en cuenta que  
venía a cambiar la forma de hacer las cosas en política, sin duda aclarar lo 
sucedido sería  de justicia y representaría una tranquilidad para esta JM, sobre 
la que pesa, en el peor de los casos,una infracción grave de hasta 30.000 € 
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Además que esperan quelos vecinos que me envían la información, para mí lo 
más fácil es pasar el tiempo sin hacer nada pero para eso mejor en casa.

3.- Dices que anhelaba ser Presidente, aquí sí que demuestras que me 
conoces bastante bien, sin duda tu animadversión hacia mí nació el día de la 
decepción de no ser nombrado presidente, el día en que me correspondió a mí,
y todavía lo llevas ahí, la verdad es que yo hasta horas antes también creía que
ibas a ser tú, pero visto lo visto mejor que no, por eso me he ofrecido a 
colaborar para que sea otro compañero.

4.- Dices que se perdieron 200.000 € en mi etapa, aquí demuestras una 
ignorancia supina en este tema. Para tu conocimiento el que se dio cuenta de 
que estaban  destinados  erróneamente esos recursos para la construcción de 
un jardín que correspondía a afrontar a las entidades que iban a desarrollar la 
unidad de actuación urbanística nº6 fui yo , y se lo traslade a Mario en una 
reunión celebrada en Churra con motivo del Plan Extraordinario de Inversión 
aprobado para pedanías.

Tuve hasta cuatro reuniones con Alberto Pérez para ver el desarrollo del 
proyecto de cubrimiento de la pista del colegio una vez aprobado en la JM. 
Después dos reuniones con Navarro Corchón y un técnico llamado Jesús, creo 
recordar, a  una de ellas asistió Marco Antonio . Cuántas veces me 
acompañaste, tratándose de concejales de tu partido?. Tú que me has ayudado
tanto. 

Para tu entendimiento te comentaré que estaba muy avanzado hasta el punto 
de aprobar en un Pleno del Ayto. el cambio de la partida presupuestaria 
requisito indispensable para acometer la inversión, de esto te puede informar 
Marco Antonio.

Sin embargo ahora te acuerdas de Mario Gómez o de Paqui Përez, refiriéndote
a ellas como que no hacen su cometido, sin embargo son personas que 
trabajan para  cambiar las cosas , por ejemplo lo relativo a los contratos 
menores que facilitarían mucho la labor de los pedáneos

5.- Dices que no he trabajado para el pueblo, ( he de decir que tú no has sido , 
como es voz populi, precisamente el que más me ha ayudado )invito a los 
presentes a ver los informes de actuaciones llevados a cabo en mi etapa, 
publicados en la web del ayuntamiento, pero por citar a algunos: el 
acondicionamiento del peligroso cruce de la c/ Aurora; la red de saneamiento 
del carril de los Blasetes; construcción del muro del colegio; instalación de 
pérgolas de sombraje en el colegio; celebración de las fiestas patronales sin 
contar con la inestimable ayuda de una comisión de fiestas; asfaltado de 
distintas calles, como carril de los Benitos, Las Boqueras, Alberto Contador, 
acera de entrada al pueblo en Avda. Zarandona,  celebración de cine de verano
, de certamen de teatro , ayuda a la semana de folklore incluso cuando ya no 
era alcalde para que el pueblo no se quedara sin los reseñados eventos. 
Cuántas veces te quedaste para guardar los equipos en la alcaldía del cine 
porque no teníamos dinero y nos ahorramos una cantidad de la factura del 
grupo salzillo, hubo un compañero de la JM que sí que me echó una mano, al 
igual que en el desfile de carrozas, pero tú dile a los presentes una sola acción 
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en la que en mi etapa o en la de mi antecesor hayas hecho algo para 
colaborar ,solo una , no pido más. Bueno que no sea la de votar en contra de 
traer a Camela…para las fiestas..

6.- Es evidente que todos nos equivocamos y si he defraudado a algún vecino 
lo lamento y pido perdón, sin duda, no lo he hecho deliberadamente, pero lo 
que sí sé es que no he celebrado ningún pleno a una hora a sabiendas de que 
algún compañero no podía asistir, ni se ha llevado a cabo actividad alguna en 
la pedanía sin antes haberla debatido o sometida a opinión a los vocales e 
integrantes de la JM, ni he ocultado un informe del servicio de tráfico que 
gracias a un compañero vocal lo supimos, ni de negar la palabra a un 
compañero , vocal de la Junta, hasta cinco veces me lo hiciste a mí en el último
Pleno , en un acto insólito y de una  carencia democrática total, ni gastar un 
céntimo en salir en un periódico, ni tener a un medio audiovisual 
propagandístico de mi gestión, eso sí, pagado por la Junta, y sin embargo sí 
que  fuimos capaces de crear un ambiente envidiable en esa Junta Municipal, 
hasta el punto de ser felicitados , no a mí solo como Presidente de la Junta si 
no a todos los que la formábamos por Maruja Pelegrín, en las dos veces que 
asistió al Pleno, o Enrique Ayuso o por el propio Marco Antonio el día de tu 
nombramiento como Presidente de la Junta Municipal. Que casualidad que con
mi antecesor y conmigo la JM tenía un buen ambiente sin importar el color del 
partido, y en la actualidad  brilla por su ausencia.

 Para concluir me gustaría elevar una reflexión: 

quizás convendría que los partidos políticos tuvieran en cuenta , toda vez que 
las JM gestionan importantes recursos económicos,  a la hora de designar a los
Presidentes de la Juntas , además de la formación o cualificación de la persona
, su capacidad para crear equipo de trabajo  o su predisposición a crear buen 
ambiente en el seno de la Junta, en lugar de premiar, únicamente,  los años de 
militancia o cuántos carteles ha pegado en una campaña electoral, quizás 
evitarían que algún presidente de JM se comportara como un cacique 
trasnochado propio de tiempos pasados, afortunadamente.
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